



## Die finanziellen Mittel der Grundorganisationen besser nützen

Die großen Aufgaben des Siebenjahresplanes stellen an alle Grundorganisationen der Partei hohe Anforderungen. Eine der wichtigsten Voraussetzungen für die Organisierung des Sieges des Sozialismus besteht darin, alle Menschen, besonders auch die noch abseits stehenden, von der Richtigkeit unseres Weges zu überzeugen und sie für die Erfüllung der politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Aufgaben zu gewinnen. Das verlangt von den Parteiorganisationen, daß sie in ihrem Wirkungsbereich selbständiger ihre politisch-ideologische Arbeit leisten.

Um diese Aufgabe zu erleichtern, wurden durch Beschluß des Sekretariats des ZK den Grundorganisationen finanzielle Mittel zur Verfügung gestellt. Sie sollen dazu beitragen, die politische Massenarbeit zu verbessern. Eine Anzahl von Grundorganisationen haben in diesem Jahre bereits bewiesen, daß mit der richtigen Verwendung der Finanzmittel auch ein politisch-ökonomischer Nutzeffekt erreicht werden kann. Wir möchten die Aufmerksamkeit der Parteileitungen deshalb auf einige Punkte lenken, die bei der politischen Arbeit berücksichtigt werden sollten.

Das Beispiel der Genossen des Ortes Quenstedt, Kr. Hettstedt, beweist uns, wie außerordentlich wirksam alle Mittel der politischen Massenarbeit genutzt werden können. Im Ort wurde eine Agitationskommission gebildet, in die alle Grundorganisationen bestimmte Genossen delegiert haben. Diese Kommission arbeitet auf der Grundlage der Beschlüsse der Leitungen die jeweils erforderlichen Argumentationen aus. Unter Einbeziehung von Genossen und Arbeitern aus Betrieben nimmt die Agitationskommission aktuellen Einfluß auf das tägliche Geschehen im Ort. Durch regelmäßige Veranstaltungen wie Jugendforen, Vorträge über die Einführung neuer Arbeits-

methoden, Rentnernachmittage, Filmveranstaltungen u. a. m. werden die finanziellen Mittel politisch richtig genutzt. Die Arbeit der Agitationskommission beschränkte sich jedoch nicht nur auf die Organisierung von Veranstaltungen, sondern findet vor allem Ausdruck in einer konkret gehaltenen Sichtagitation, zum Beispiel zu Fragen der Perspektive des Ortes, der Steigerung der Marktproduktion und anderen Aufgaben.

Die Hauptfrage, die mit den Mitteln der Agitation und Propaganda gegenwärtig gelöst werden muß, ist, alle Schichten der Bevölkerung von der Gesetzmäßigkeit des Sieges des Sozialismus zu überzeugen und ihnen sichtbar zu machen, wie jede gute Leistung in der Produktion, jeder Tag Planvorsprung die Sache des Friedens und des Sozialismus stärken.

Auch die Parteiorganisation des VEB Stahlgießerei Elstertal besitzt bereits gute Erfahrungen auf diesem Gebiet. Seit einiger Zeit sind die Genossen dazu übergegangen, mit Hilfe der ihnen dafür zustehenden finanziellen Mittel die wichtigsten politischen Tagesfragen unter der Überschrift „Das Wichtigste vom Tage“ auf vorgedruckten Formularen an Wandzeitungen und anderen Tafeln sichtbar zu machen. Wir halten das für eine einfache und unkomplizierte, aber wirksame Methode, die jede Parteiorganisation, unabhängig von ihrer Stärke, anwenden sollte. In anderen Betrieben arbeiten die Parteiorganisationen mit anderen, ebenfalls wirksamen Mitteln.

Im Bereich der ersten Berliner Taktstraße des Wohnungsbaus haben die Genossen der Parteiorganisation des VEB Bau durch Transparente und Großaufstellern sichtbar gemacht, wie die Brigaden den Kampf um die Bewegung zum Erwerb von roten Talern führen. Die dort tätigen sieben Brigaden haben im